

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. . . . . 1 peseta.  
 Por años . . . . . 10 " "  
 Fuera de Segovia,  
 trimestre. . . . . 3'50 ptas.  
 Semestre. . . . . 7 " "  
 Año. . . . . 12 " "  
 Extranjero, año. . . . . 80 " "

IMPRENTA  
 Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO

## DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION É INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Juan Bravo, 33.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

### Crónica de la semana.

Demos la preferencia á las notas locales. Está acordado que don Alfonso XIII pase una buena parte de la temporada veraniega en Segovia y en los próximos Sitios Reales. Esto es un hecho, digan lo que quieran los termómetros... de carne y hueso de la ciudad.

Lo que no está averiguado es si podemos recibirle dignamente, y ya se habrá de ver que aquí no tenemos prisa para aderezarnos; porque Sagasta nos ha influido en sistema de tal modo que pocos conflictos hemos visto resolverse en Segovia por nuestra actividad. Aquí todo es cuestión de tiempo y al fin apechugamos con lo que resulta, bueno ó malo, al finalizar el plazo.

Invitaremos á don Alfonso XIII á contemplar el acueducto, á visitar la Academia de Artillería y el Alcazar, y á presenciar el acreditado baile de los gigantones y cabezudos en el cual nuestro querido Alcalde conseguirá, con su elocuencia, que la Corte vea un trasunto de nuestras glorias pasadas y de nuestras costumbres presentes.

Anteayer oímos decir en la peluquería que se pensaba en habilitar habitaciones para la servidumbre en el Ayuntamiento. Con perdón del señor Arquitecto municipal tenemos que protestar de la medida por que no nos gusta que se falte á la oficina por mucho tiempo y además por que el Ayuntamiento es por sí muy pequeño.

Esto de la pequeñez no cuenten los señores Concejales que lo decimos por ellos, sinó por el edificio.

Aparte de que una cosa es la consideración aislada que como Concejales pueden tener y otra la que merezca el Ayuntamiento en conjunto.

Pudiera ocurrir aquí, lo que sucedió con el Cabildo de Segovia á uno de los antiguos Reyes de la casa de Austria.

Tenia este señor empeño en que varios ta-

pices de la magnífica colección que en la Catedral existe, pasaran á adornar una de sus cámaras, y llamó uno por uno á todos los Capitulares exponiéndoles sus deseos. No hubo discrepancia; todos encontraron aceptable y hasta honorífica la petición del monarca y le ofrecieron su voto y un poco más que pudiera desear. Animado el Rey dirigió su petición al Obispo, y el Cabildo se reunió para discutir y votar. En la discusión todos se mostraron entusiastas porque se concediera la merced pedida; pero llegó el momento de la votación secreta y... efectivamente; ni un solo voto favorable tuvo la petición y los tapices quedaron y están en la Catedral.

Desde entonces, cuando al monarca le preguntaban por el Cabildo de Segovia, respondía con marcado acento extranjero:

*Le canóniga buena pero le cabilda malísima.*

Esto mismo sucede con los accionistas de «La Electricista Segoviana».

Se reunen en Junta reglamentaria y están conformes con que la empresa no produce ni promete más que disgustos... para dos ó tres. Pero salta y viene un punto diciendo ¡caballeros, las acciones que se emitieron al 85, las compro al 90! y acto seguido salen dos ó tres subiendo cinco enteros más.

No comprendemos esto sinó de una manera. *Que la cabilda es mala y la canóniga super.*

Y eso que *la cabilda* se dió maña para atrapar al Ayuntamiento hace años.

Cuestión de *Cabildas*.

Las rotativas de los periódicos ingleses han gemido, y esta vez lo han hecho con razón.

Lord Methuen, el General aristocrático, ha recibido una paliza de padre y señor mío en el Sur del Africa.

Está visto que los boers no distinguen de clases, ¡Pueblo generoso, heróico y bueno! ante tus plantas deben rendir homenaje todas Naciones enclavadas en los continentes *civilizados* si por civilización se entiende la pérdida de todo espíritu de justicia y de todo germen de fraternidad universal. El socialismo avanza pujante con su bagaje de exageraciones y

errores dentro de los límites que nos sirven de frontera, mientras que lasteorías individualistas sin caridad, con odios acaso, mirando siempre á la presa con el estomago convulsionado por las ansias, deja á un pueblo contra otro pueblo luchar y vencer, luchar ó morir entregado á sus propias fuerzas.

¡Dura ley del contraste que á cada paso pone de manifiesto la imperfección humana, la eterna contradicción en que deshacemos nuestra vista!

No sabemos por donde, ha llegado á manos de un grupo de catalanistas el artículo que el 18 de Febrero último escribimos bajo el epigrafe «Herrar ó quitar el banco».

Y aquellos buenos señores nos escriben una carta protestando irónicamente de lo que en EL ADELANTADO dijimos.

Acusado queda el recibo; y les rogamos que si otra vez se les ocurre escribirnos, lo hagan en castellano como la cortesía manda, por que aquí ni por un ojo de la cara se encuentra un catalán á no ser que cobre del presupuesto, que es lo que ellos achacan equivocadamente al autor del artículo.

*Quina fibra, quín lenguatje tan levantech quina logica lus del article*, nos dicen los de la *barretina*.

¡Que lo hemos de hacer simpáticos y ocurentes jovenes! tratándose del catalanismo no sabemos escribir de otro modo, y celebramos que hayais encontrado en el artículo mucha *quina*.

Esto es cuanto de satisfactorio pretendíamos.

Vamos camino de la regeneración de este decaido Parlamento.

A fuerza de palos hemos de levantarle. Nuestro Senador señor Martín Sanchez y el Conde de las Almenas, dijo la prensa que habían discutido á bastonazos; más luego ha resultado que todo se ha reducido á una *torta* y un palo que el señor Martín Sanchez descargó, con toda solemnidad y aparato que el caso requería, sobre los mofletes y la región lumbar del Conde de las Almenas.

¡Choque usted paisano! Aquí tenemos ganas de que ese *títuloje á medio expulsar* fuera corregido alguna vez como á su persona corresponde.

Solo ha faltado á usted memoria para apointarle un puntapié donde le merece.

Se resolvió la crisis.

El gran Sagasta seguirá entreteniendo sus ocios con la para él dulce labor gubernamental, por varias razones; entre ellas por la de que no podía suceder otra cosa.

Digamos con Alberto de Lista; ¡Temblad humanidad! ¡don Práxedes se ha puesto en jarras llamando así la inspiración del radicalismo!

Aquí no ha pasado nada. Esto es lo que ocurre siempre que Sagasta se pone en acción.

### Efemérides Segovianas.

17 DE MARZO DE 1200.

*Privilegio concedido á los ganados de Segovia.*

Alfonso VIII concedió estando en Burgos el 17 de Marzo de 1200 un privilegio por el cual autorizaba al ganado de Segovia para pastar libremente por todo el vecino, tomando bajo su real amparo la cabaña de Segovia.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

### Crónica de modas.

SUMARIO: Como los pájaros.—Lógico viaje.—En todas partes.—Traje de «lonisino» para paseo.—Para reuniones.—Para señorita joven.

Poco, á poco, como los pájaros que en el otoño nos abandonaron para invernar en países menos fríos que el nuestro, van apareciendo los trajes ligeros y airosos de primavera, en los paseos y en los boulevares.

También como las canoras aves, hicieron su primera presentación en nuestra costa del Mediodía, en ese inagotable y siempre poético y alegre jardín que se llama Niza, desde donde, con timidez justificada y con impaciencia de las que estamos ansiosas de recrearnos en sus encantos, se van corriendo á la gran capital, al centro donde todo con-

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 583

—No dejaros comunicar ni de viva voz ni por escrito con nadie,—respondió el oficial.

—¿Y acompañarnos sin duda hasta nuestro destino?

—Si, señor.

—Creed, caballero, que si algo dulcifica á mis ojos el rigor del cual soy víctima, es la idea de que tendré el honor y gusto de estar en vuestra compañía. ¿Me permitis que os haga una pregunta?

—Con el mayor gusto, barón,—respondió el oficial, seducido por la dulzura que mostraba su prisionero, cuando se le había representado como el hombre más terrible y peligroso del mundo.

—Teneis orden de tomar mi espada, ¿pero supongo que esta orden no comprenderá el collar de perlas que adorna su puño? Dejádme ofrecerosle en recuerdo del agradecimiento que me inspira la conducta tan llena de tacto y amabilidad que habeis usado con nosotros.

Mientras que el oficial, muy sorprendido,

LOS FORBANTES 586

muy justa, baron. Tengo la orden de llevaros al castillo de San Miguel.

—Os agradezco infinito vuestra condescendencia,—dijo Legoff,—ahora que sabemos á donde vamos, podemos tomar nuestro equipaje según el frío ó calor... Como vos sabeis, el clima del norte y del mediodía no se asemejan en nada.

Legoff se volvió á de Morvan, y afectando mucha tranquilidad repuso en bajo-bretón:

—Alain, escucha, y sobre todo no pierdas una sola palabra de cuanto voy á decir, pues se trata de la salvación de tu amo. Tan pronto como salgamos de aquí, tomarás todo el dinero de éste, te vestirás decentemente, y si es necesario comprar un coche le comprarás también, y pagando caballos y postillones á doble precio, irás viajando día y noche hasta Brest. En Brest preguntarás por el armador Cointo, y le contarás lo que nos pasa. Acuérdate bien de este nombre: Cointo. Ahora, caballero,—añadió Legoff,—decid á vuestro criado que me obedezca.

Legoff, mientras hablaba así, fingía exa-

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 581

El oficial sin parecer dar la menor importancia á esta amenaza, presentó dos reales órdenes una para de Morvan y otra para Legoff.

—Estais en vuestro derecho, caballero,—repuso el pirata,—tomad mi espada, espada que compré ayer y que aun no ha salido de la vaina; si fuese la que con frecuencia me ha ayudado á sostener el honor de la Francia, no os la hubiera entregado... Antes la hubiera roto... Hé aquí aun un par de pistolas,—continuó el pirata sacando dichas armas del bolsillo;—jamás podría uno mostrar demasiada sumisión á las órdenes de S. M., aún cuando estas órdenes hubiesen sido arrancadas por la astucia. ¿Me permitis tomar, una parte de mi ropa!

—Con mucho gusto,—respondió el oficial;—mis instrucciones no se oponen á ello.

Legoff entró con de Morvan en la alcoba; el oficial les siguió.

—¡Oh, no temais nada, caballero!—dijo el pirata sonriendo,—nuestra sumisión pasada responde de nuestra dulcidad para el por-

verge, en busca de brillo, el escenario donde tiene la diosa Moda su más excelso trono y la más numerosa y lucida corte de esclavos admiradores.

Ya no es solo en los talleres donde podemos ver trajes de frescos y alegres colores de ligereza casi vaporosa, de transparencia al parecer intolerables, si no además en los alegres boulevares, en el Bosque, en los círculos artísticos en que puedan verse ya algunas de las obras que figuran en el próximo Salón, y en esos otros sitios que son el punto de reunión del París elegante.

Entre los apuntes de nuestra cartera figuran los de un traje de *louisine* violeta pálido, estampado, de corte irreprochable, que vimos en el círculo de la calle de Volney, en una señorita de rara elegancia y de belleza singular, pero aún más bella y elegante con la *toilette* que lucía.

El cuerpo era blusado, el cuello de éste, grande y redondo, estaba confeccionado como el camisulín, el ancho cinturón y los puños, con un gran entredós de encaje, bordeado por un volantito de plissé de seda que aparecía sujeto por una cinta de terciopelo pasada por un *troutrou*. La parte superior de las mangas estaba formada por un grupo de frunces necesarios para dar el vuelo preciso, el cual caía elegante y graciosamente sobre los ajustados puños, que nacían un poco más abajo del codo, teniendo como adorno en el extremo inferior el mencionado volante y varias cintas cometa á modo de caídas.

La falda, montada á frunces para darle holgura, tenía en la parte superior de su último tercio, un entredós del mismo encaje que ha servido para adornar el cuerpo, quedando encerrado entre dos cintas de terciopelo pasadas por el consabido *troutrou*.

Otro traje también elegantísimo es el siguiente, el cual tuvimos el placer de admirar en la última fiesta dada en sus suntuosos salones por los duques de X, tan distinguidos por sus timbres noviliarios y riquezas, como por su buen gusto.

Era de crespón de la china, color crema claro, y adornado con guipure del mismo tono y raso azul.

El cuerpo, de guipure, era escotado, de mangas semilargas, sujetas en los hombros por tirantes de raso azul, y rematadas por un volante de muselina bordada que nacía en el codo y bajo una cinta del mismo raso. La falda, de cola bastante larga, se abría en el centro para dejar al descubierto un estrecho delantal, rematado con un adorno de guipure.

Completaba tan sencilla como elegante *toilette* un cinturón de raso y con gran lazo de la misma tela, del que pendían dos grandes caídas de muselina de seda, colocado en la parte superior del delantero del cuerpo.

Y para terminar vaya la descripción de un lindo traje que vimos en una señorita de diez y ocho años, hija de una de mis cariñosas é íntimas amigas.

El cuerpo es de raso blanco, cubierto con tul de Chantilly negro floreado, de corte ligeramente blusado y abierto sobre un estrecho pechero de raso blanco con adornos de entredós de encaje; las mangas son de codo, y en su confección ha presidido la misma idea que en la del cuerpo, queda sujeto bajo un cinturón formado por cintas de terciopelo negro que se anudan en el delantero.

El crespón de China negro es la tela usada en la confección de la falda, que por único adorno lleva en su tercio inferior dos hileras de pasamanería negra, formando lijeras ondas.

MADAME ROBERT.

Paris 12 de Marzo de 1902.

## VIOLETA AAS!

Casi oculta entre las verdes hojas de su planta, al pie de un soberbio árbol, en los ribazos ó entre la maleza del monte, con timidez de niña mimosa, nace la violeta modesta, humilde, candorosa exhalando su penetrante y rico aroma, sin dejar ver su morada corola que por su misma sencillez es más bella y más poética.

Al exhalar su perfume, hace llegar á nosotros los primeros suspiros de la primavera; nuestros pulmones aspiran con fuerza y placer el aire por ella embalsamado, nuestro corazón late más rápidamente, nuestro cuerpo es presa de sensual espasmo, y sus caricias nos recuerdan los de una mujer querida y hermosa.

Ella es la flor favorita de las jóvenes, quienes esperan con ansia de enamorado el día de poder colocar en su virginal pecho un ramito de violetas, para vestir su perdonable presunción con la modestia de la florecilla. Yo nada encuentro más encantador que una menuda violeta, entre los finos labios, rojos como la amapola, de una boca fresca como el rocío.

A todos nos gustan las violetas. El mismo labriego que, por la fuerza de la costumbre, no suele fijar su atención en las flores del campo, adorna con violetas su vara y emplea una paciencia sin límites en recojer el mayor número posible de ellas. El chico que, por instinto natural, no busca más que aquello que le es útil ó le divierte, esos chicos que cojen pintados jilguerillos para matarlos con la crueldad de los pocos años, van en busca de violetas para aspirar su perfume, para contemplarlas, para percibir su belleza.

Yo no me atrevo á arrancar de su planta una violeta ¿No procura ella ocultarse á mis ojos? Pues yo la dejo con su modestia porque es indudable que uno de los placeres mayores que experimenta el que no tiene orgullo, es el vivir en su escondite sin que nada ni nadie turbe la paz de su solitaria existencia?

Pero á pesar de eso, aunque mis manos no han de tocar sus pétalos ni mis indiscretos ojos han de espiarla para apresarla, el día que al despertar oigo por primera vez la voz de la mujer que grita por la calle *violetaas!*, mi espíritu se eleva, mi cuerpo recobra su vida, mi imaginación vuela con rapidez vertiginosa y á través de los visillos, veo una niña bella, sonriente como la esperanza, incitante, que envuelta en rayos dorados de luz resplandeciente y con su abundante cabellera adornada de la menuda flor, llama muy quedo en los cristales de mi ventana, diciendo con voz como la que deben tener los ángeles "Levántate, resucita, vuelve pronto á la vida, que el invierno ya ha pasado; yo soy la Primavera que te invita á madrugar para ir juntos á aspirar el embriagador perfume de la violeta".

¡Linda violeta! Tú debiste nacer de una son-

risa de Venus, tu sábia es el bálsamo regenerador de la vida y con tu candor, con tus cinco pétalos que están siempre tocando á la madre tierra como si no quisieras nunca separarte de ella, eres la reina de las flores, eres la más simple expresión de la belleza, eres la consoladora poesía expresada con el menor número posible de elementos.

JOAQUIN JUSTE (HIJO).

## La Crisis.

Es innegable que hay gran curiosidad por conocer la composición del nuevo gobierno. El compromiso escrito que según parece, han contraído los personajes llamados por el señor Sagasta con el jefe del partido liberal, y este con ellos, es el programa religioso, el económico de la circulación fiduciaria del Banco de España, el problema social y la descentralización administrativa ó tendencia regionalista.

En casa del señor Sagasta.

Como habíamos anunciado, ayer mañana á las diez se reunieron en el domicilio particular del señor Sagasta los señores marqués de la Vega de Armijo, Moret, Canalejas y Weyler, convocados por aquél para conocer la opinión que merecía á estos señores el problema político planteado y acordar el programa que habrá de cumplir el nuevo gobierno para resolver importantes cuestiones de palpante actualidad.

En la reunión celebrada en casa del señor Sagasta se trató de todos los problemas pendientes.

Hubo largo debate y todos los allí reunidos hicieron uso de la palabra para exponer el criterio que sustentaban en estos esencialísimos asuntos, que han de servir de base al programa del nuevo gobierno.

De la reunión, que duró cerca de dos horas, salieron todos diciendo que había perfecta unanimidad en los acuerdos tomados, y que más tarde se reunirían los señores Canalejas y Moret para redactar un documento que habrá de concretar los acuerdos para la resolución de estos tres problemas.

Acercos de la conveniencia de hacer público este documento, hubo diversidad de pareceres, y por fin acordaron guardar reserva absoluta interin el señor Sagasta diera cuenta á la Reina y los señores Canalejas y Moret cumplieran el cometido.

Para hoy.

El presidente del Consejo reunirá hoy por la mañana de nuevo en su domicilio á los prohombres liberales con quienes ayer convino el programa del gabinete.

Como anoche el señor Sagasta no tenía aún resuelta la formación del nuevo gobierno, es posible que en la entrevista de hoy el jefe de partido les exponga lo que haya pensado sobre el asunto.

Por más que los personajes liberales manifestaron al señor Sagasta que dejaban á su criterio el extremo de la designación de personas para los cargos de ministros y presidentes de las Cámaras, el Consejo nada decidirá hasta después de la reunión.

Es posible que á las doce, cuando el señor Sagasta vaya á Palacio lleve á la Reina la lista de ministros, y en caso de no haber podido terminarla la enviará por la tarde para que S. M. indique cuando ha de jurar el nuevo gabinete.

El señor Sagasta llamará hoy á las personas que con los señores Canalejas, Moret y Weyler han de formar parte del gobierno.

Las mayores dificultades que existían para la composición del gabinete, se hallaban en las carteras de Gobernación y Hacienda, la última de las cuales era rechazada por todo el mundo.

## Diario de las familias.

### EL BAUTIZO.

Después de haber dado á nuestros lectores algunas reglas de politesse en general, hoy vamos á comenzar á tratar de algunos casos concretos que creemos de gran interés para las familias. Durante dos ó tres días hemos de ocuparnos en detallar todo lo concerniente al bautizo, comenzando por LAS OBLIGACIONES DEL PADRE Ó ABUELO.

Es deber del padre ó abuelo de un recién nacido participar el fausto suceso, por medio de esquelas, á todas sus relaciones de alguna intimidad, precisamente quince días después del alumbramiento.

Si la salud del bebé no ofrece inquietudes, se aguardará para el bautizo al completo restablecimiento de la madre, la cual asistirá la víspera de la ceremonia á la misa de purificación, sencillamente vestida y acompañada de sus hermanos y próximos parientes.

El recién nacido asistirá también, llevado en brazos por la nodriza ó una doncella.

### ELECCIÓN DE PADRINOS.

Los padrinos obligados para el primer hijo son: el padre del marido y la madre de la esposa. Para el segundo: el padre de la esposa y la madre del marido; y así sucesivamente para las dos familias, según les padres y alternando los sexos á ser posible.

Debo hacer notar, que los grados no pueden nunca ser padrinos de sus hijos. Pueden, sí, serlo los hermanos mayores de doce años.

Cuando por especiales circunstancias convenga que sean padrinos personas ajenas á la familia, atendiendo entre otras consideraciones, á la protección que más tarde puedan prestar á vuestro hijo, evitad rencillas entre la familia procurando el consentimiento de los parientes á quienes corresponda serlo.

Suponiendo este último caso, el padre es el que debe poner en relaciones al padrino y á la madrina—si es que no se conocen—ocho días antes de la ceremonia.

Íntil es decir que debe procurarse que ambos pertenezcan á la misma clase, tanto en lo que respecta á educación como á posición social.

ARABIS.

## CRONICA.

### Viajeros

Han llegado á Segovia nuestros buenos amigos don Aniceto Manso, don Alejo Gómez y

venir. Y además, como veis, esta pieza no es muy favorable para una evasión: por toda salida tiene una ventana que precisamente da al patio, que como es muy probable, guardará vuestra gente.

El pirata se volvió entonces á de Morvan, y dirigiéndole la palabra en dialecto bajobretón.

—Caballero,—le dijo,—no os sorprenda oírme hablar en vuestra lengua, y tu, Alain, escucha, y sobre todo acuérdate de lo que oigas. De tu memoria depende nuestra salvación.

Legoff fingió entonces examinar algunas piezas de ropa, y de repente, como si una idea se hubiese presentado súbitamente á su imaginación se adelantó al oficial.

—Caballero,—le dijo sonriéndole de un modo amable,—por vuestra fisonomía conozco que sois hidalgo, y como entre gente noble, median siempre algunas consideraciones os agradecería en extremo que me dijeseis cuáles son vuestras instrucciones con respecto á mi amigo y á mí.

él; así es que no pudo resistir: las palabras mágicas de veinte mil libras le deslumbraban.

—Creo caballero,—repuso Legoff sin darle tiempo de dar las gracias,—que vuestras instrucciones no se opondrán á que nos digais el lugar de la fortaleza que debe servirnos de cárcel...

—Pero barón...—dijo el oficial vacilando.

—Permitid que os interrumpa,—dijo Legoff;—puesto que teneis la orden de no dejarnos comunicar ni de viva voz ni por escrito con nadie, y que además mi amigo y yo nos comprometemos á no infringir esta consigna, no puede haber ningún inconveniente en que sepamos el punto que se nos señala.

—Es muy justo,—respondió el oficial aterrizado con la idea de que una negativa podría exasperar al barón Legoff, dar margen á una disputa, y comprometer de este modo el collar de veinte mil libras, que para un teniente como él, representaba una verdadera fortuna.—Vuestra observación es

buscaba una respuesta, Legoff desató las perlas y se las presentó.

—Pero, caballero,—dijo el oficial balbuceando, pues no comprendía la conducta del pirata,—pero caballero, este objeto me parece de valor, y yo no puedo...

—Este collar,—interrumpió Legoff.—valdría en efecto para un cualquiera, que no vacilará en venderlo, unas veinticinco libras... Para vos, caballero, hombre de buen nacimiento, que guardareis este objeto como un recuerdo, este collar solo representa un obsequio... Supongo que no me hareis la afrenta de rehusar semejante bagatela, cuando por mi parte os nuestro tanta sumisión... ¡Qué demonio! hagámonos algunas concesiones mútuas. Yo os he entregado mis pistolas, y sin embargo, vos no me las pediais...

El oficial elegido por Dubois para arrestar á Legoff y á de Morvan, era un hombre determinado, resuelto, que cumplía con su deber, pero sin delicadeza ninguna.

Sus instrucciones no se oponían á que aceptase un objeto de un valor tan enorme para



# SECCION DE ANUNCIOS

## AGUAS MINERALES DE BURLADA

BOTELLA DE UN LITRO 0.90 CÉNTIMOS DE PESETA

Depositarlos: Droguería de Tomás de Zubiria y Comp.<sup>ª</sup> (antigua de Somonté).—BILBAO

Pamplona

Especialísimas para mesa sola ó con vino. Combaten y previenen dolencias del estómago, hígado, vías urinarias y recomendada para los diabéticos. Venta en Segovia, en todas las Farmacias y Droguerías.

## J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

DE

## ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: Calle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.—Mallen, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz. 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

### ¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates, con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas		Pesetas	
Anillo para caballero, oro y brillante. . . . .	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante. . . . .	25
Idem para id. (brillante muy grueso). . . . .	100	Idem para señora idem id. . . . .	50
Alfiler idem id. . . . .	25	Idem para id. (brillantes gruesos). . . . .	100
Alfiler idem id. id. (brillante muy grueso). . . . .	50	Idem para niña (verdadero regalo). . . . .	25
Anillo para señora ó señorita idem id. . . . .	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. Envíese la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos: ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes **Aus; Alaska**  
G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milán (Italia.)

**ULTRAMARINOS**  
DE  
**ANTONIO RUIZ**  
Melitón Martín, números 5, 7 y 9  
SEGOVIA

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general un completísimo surtido en todo lo concerniente al ramo á que se dedica. Garantiza una inmejorable calidad en todos los artículos, su exacto peso y notable economía en los precios.

Melitón Martín, 5, 7 y 9.—SEGOVIA

**PEDRO DOMEQ**

Cosechero, Almacenista y Extractor de vinos  
*Jerez de la Frontera*

(CASA FUNDADA EN 1730)  
Autorizada para el uso de las armas reales por Real orden de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO, ESTILO  
COGNAC, FINE CHAMPAGNE  
MARCAS: Una, Dos y Tres cepas y Extra

PEDID ESPECIALMENTE  
Cognac de PEDRO DOMEQ

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA Y FUNDADOR, con su escudo, de armas.

**La Suiza.**

Pastelería, Confeitería y Repostería.

Los consecuentes clientes de esta ya acreditada casa tienen derecho á disfrutar toda clase de beneficio y ventaja que puedan obtenerse en los precios sin rebajar la buena clase de sus artículos y entre esto ofrezco desde hoy las ricas pastas surtido de toda clase á 2'50 el kilo.

Próximo el día de San José participo á mis amigos que tanto en bandeja de esquisito dulce y yema como en tarta, canastilla y ramilletes no demoren sus encargos pues son muchos los pedidos y sentiría no poderlos atender como se merecen, por falta de tiempo.

Ultimamente pongo á disposición de mis clientes unas cuantas novedades en bizcochos de Guadalajara, mantecados de Valladolid y empanadillas de Toledo.

Sigue la venta de la buena leche de Vacas, á 0'25 céntimos medio litro.

## ANUNCIOS ECONOMICO-TELEGRÁFICOS

Ya se ha hecho popular en todas partes el antiglo-sópico del Dr. Sacristán, tanto, casi con su renombre *Elixir estomacal* que es apreciado en todas partes.

En fin es la verdad pura pues como ustedes verán No hubo mayor Sacristán, por que es *sacristán y cura.*

**Lorenzo Vallés**

Todos los días tiene Lorenzo Vallés en su acreditado comedor, platos exquisitos, especialmente los viernes, domingos y jueves. Prueben los vinos de casa del conocido Lorenzo Vallés.

REOYO, 19.

**GALLEGOS DENTISTA**

Gallegos ofrece A sus numerosos parroquianos Los calmantes para los dolores de muelas Los forcep y aparatos para extraerlas; Elixir dentrifico de su invención, Grande éxito! Olvidad viejas rutinas, y no Sufrireis si acudis á Gallegos.

**MOYA**

MOYA el fotógrafo MOYA, es uno de los que mas trabajan y mejor. MOYA ha adquirido justo renombre con sus fotografías. Los que deseen retratarse que visiten la galería de MOYA y serán complacidos. No olvidarse MOYA.—Fonda de la Burgalesa.

**DUQUE.**—Platero.—Isabel la Católica, número 9.—Fiel contraste de la provincia. Reforma y construye todos los objetos de oro y plata, por delicados que sean. Esta casa no tiene nada de bisutería falsa.

**INDUDABLE ES QUE VENANCIO GONZÁLEZ**

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad. CAFE, tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZÚCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba. Embutidos exquisitos de Salamanca á 4 pesetas 50 céntimos kilo.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

Cuentan de un sastre, que un día tan lleno de orgullo estaba que su trabajo ensalzaba y el ageno pretería; ghabrá, entre entre sí, se decía, quien trabaje más que yó? Y cuando á LA ORDEN miró halló la respuesta viendo que Narciso iba vistiendo á todos lo que él vistió.

GRAN SASTRERIA PARA PAISANO Y SACERDOTES, Plaza Mayor, núm. 42.—LA ORDEN.

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.